

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Tortosa, al mes...
Fuera, trimestre...
Extranjero, id...
Anuncios y comunicados; á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 2 de Diciembre 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 274

DISCURSO DEL GENERAL AZCÁRRAGA

La educación del rey

Por la gran sinceridad que revelan, como fiel reflejo de la verdad, y por la delicadeza con que fueron pronunciadas, el Congreso oyó el viernes último con sumo agrado las que el digno señor presidente del Consejo de ministros dedicó a la educación de S. M. el Rey, al contestar al discurso del señor Romero Robledo. Helas aquí:

Ayer dirigía una fuerte censura S. S. á este Gobierno, y aún á los Gobiernos anteriores, con motivo de la educación de S. M. el Rey D. Alfonso XIII. Nada ha podido sorprenderme más que esa censura dirigida por el Sr. Romero Robledo, porque yo, sin entrar en detalles, creo que no hay en ninguna otra Nación persona Real que reciba una educación mejorada.

Sabe bien S. S., y lo saben todos los señores diputados, unos porque han formado parte de los Consejos de la Corona, y otros porque sin esta circunstancia han tenido ocasión de hablar y de tratar á S. M. la Reina Regente, cuán grande es su inteligencia, su vasta instrucción, su amor maternal, que le hace consagrar muy especial cuidado á la educación de sus hijos, para lo que no excusa atención ni diligencia. En cuanto á la elección de profesores, tiene un tino tan singular, que sin dejar de consultarla una sola vez con sus ministros responsables, ha merecido siempre la aprobación y el aplauso de todos los Gobiernos, lo mismo del partido conservador que del partido liberal. (Muy bien.) Y no solo se ocupa S. M. de la educación intelectual del Rey, sino de su educación física, siguiendo el sistema que practican los ingleses, que dicen que lo primero es tener hombre; para lo cual al mismo tiempo que á las lenguas y al arte militar, á las ciencias y á la literatura, se dedica el joven Monarca, como es público y notorio, á ejercicios de equitación, de natación, de esgrima y tiro al blanco, todo en proporción á su edad. En suma: que se halla sujeta su educación á un plan de estudios perfectamente elegido y combinado, que se observa rigurosamente.

Creo, por tanto, que cuando llegue á la mayor edad será uno de los Monarcas más instruidos, con relación á sus años; y es bien seguro que, en punto á los resultados que pueda ob-

tener en la dirección de los negocios de Estado si no fueren tan satisfactorios como todos deseamos, no será culpa de la educación que ha recibido, ni mucho menos de la personalidad del Rey; será culpa de los hombres políticos de España, que son ahora los mismos, poco más ó menos, que los que vienen gobernándola bajo la dinastía de Borbón primero, con la de Saboya después, con la República más tarde, con las situaciones interinas, etc., etc. (Muy bien, en la mayoría.)

Los hombres públicos, pues, son los que deben comprender la importancia que tiene la conducta que deben observar, variando un tanto el sistema que hasta el presente han seguido cuando el joven Monarca empieza á reinar, para que entre todos consigamos que tenga un reinado próspero y feliz.

Hacia comparaciones el Sr. Romero Robledo entre la educación recibida por el malogrado Rey D. Alfonso XII y la que hoy recibe D. Alfonso XIII; y deducía lo que tenía por conveniente, gracias á esa facilidad de palabra que S. S. posee, que le permite demostrar que lo blanco es negro, y que da motivo á que nos encontremos al lado de S. S. muy empujados los que no disponemos de sus recursos oratorios. (El señor Romero Robledo pide la palabra.)

No, Sr. Romero Robledo; D. Alfonso XII no se educó como se educa don Alfonso XIII; fué aquel educado en el extranjero, en Inglaterra, en Austria, es cierto; mas para nada se le hablaba de política, ni conocía á los hombres políticos, porque entonces su augusta madre era la que estaba en relación con los que en España trabajaban en pro de la Restauración dinástica.

Por tanto, cuando la Restauración se verificó, cuando D. Alfonso XII tomó posesión del Trono, no tenía experiencia ninguna en los asuntos referentes á la gobernación del Estado, y el primer Consejo de ministros á que asistió fué el primero que presidió siendo ya Rey de España, y sin embargo, el Sr. Romero Robledo sabe como yo (y yo estoy muy conforme con S. S. en los elogios que ha tributado á aquel inolvidable Monarca), que fué un modelo de Reyes constitucionales.

El Sr. Romero Robledo se extrañaba de que S. M. el Rey no asistiera á los Consejos de ministros; yo estimo esto como una censura prematura, porque no es tiempo todavía, ni tendría objeto que á ellos asistiera, cuando

aún faltan diez y ocho meses para que S. M. llegue á su mayor edad. Si ga por ahora recibiendo esa educación física é intelectual á que antes me he referido, que cuando llegue el momento oportuno ya se hará lo que indicaba el Sr. Romero Robledo, y que yo encuentro muy lógico que se haga. (Muy bien, en la mayoría.)

El trabajo de los niños en los espectáculos públicos

Por Real orden circular del ministerio de la Gobernación, inserta en la Gaceta del sábado, se recomienda á los gobernadores civiles la necesidad de velar constante y cuidadosamente por la exacta y rigurosa observancia del art. 6.º de la ley de 13 de Marzo de este año y 10 del reglamento de 13 del actual, no consintiendo la formación y funcionamiento de compañías en las que figuren menores de diez y seis años, destinados á trabajos de agilidad, fuerza ó dislocación, ó á cualquiera otro espectáculo público, aunque revista el trabajo carácter literario ó artístico, á cuyo efecto no deberán dichas autoridades autorizar espectáculo alguno sin que el director acredite previamente que entre los artistas de su Campaña no los hay menores de diez y seis años, entendiéndose que las disposiciones de la ley solo hacen referencia á las Compañías ó Sociedades constituidas con un fin notoriamente industrial.

Justifica el Sr. Ugarte la mencionada circular en la conveniencia de que las disposiciones de la ley regulando el trabajo de los niños no se burlen por la astuta codicia de unos pocos, aprovechando la inatención de las autoridades y la indiferencia que el público suele mostrar en esta clase de asuntos, habiendo llegado á noticia del Gobierno de S. M. que algunas veces y en algunas localidades se infringen los preceptos del art. 6.º de la referida ley y el 10 de su reglamento bajo pretextos artificiosos de fines artísticos ó literarios, que en realidad no son sino disfraz del lucro y de la explotación de que son víctimas infelices menores adscritos á Compañías teatrales y gimnásticas, y cuadrillas de toreros, con perjuicio de su desarrollo físico y facultades intelectuales y de su educación moral, las más de las veces.

Los canales de riego

«L'Agriculture Moderne» inserta en uno de sus últimos números un artículo del eminente agrónomo M. Dehérain, en el que aquilata con admirable maestría los progresos realizados por la ciencia agronómica en el siglo que está finalizando, y predice el porvenir que le está reservado en el próximo.

Francia ha duplicado su producción vegetal en los cincuenta años, merced á los progresos realizados por las ciencias especialmente por la Botánica y Entomología. El conocimiento preciso que hoy se tiene de la forma en que se alimenta la planta y de la vida de los insectos, ha traído como consecuencia legítima el empleo de materias fertilizantes complementarias de los abonos conocidos de nuestros antepasados, descubrimiento precioso, sin el cual no hubiera podido Francia y todos los países cultos duplicar y aún triplicar la producción de trigo, ni se hubieran podido vencer las terribles invasiones de insectos y criptógamas que destruyeron los viñedos de Europa, hoy en su mayoría repoblados.

La característica del progreso agrícola del presente siglo es la aplicación racional de los abonos, con lo que, unido al perfeccionamiento de los medios mecánicos de cultivo, acaso pudiera pensarse que se ha llegado al máximo de producción del suelo en aquellos terrenos donde se dispone de agua, dirigiéndose por consiguiente, todo perfeccionamiento ulterior á disminuir los gastos de explotación, más en los países del Mediodía, donde el suelo no contiene agua suficiente para la formación de una masa vegetal máxima, la campaña salvadora que ha de emprenderse en el siglo XX ha de ser la construcción de canales de riego.

Debe aspirarse á que no se desperdicie una sola gota de agua, lo cual no es un imposible, aun cuando la obra es colosal, pues como dice Mr. Dehérain, por imposible se tenía el año 20 iluminar á Paris con gas é imposible parecía el año 40 que llegase el día que todos los países del mundo estuvieran cruzados por ferrocarriles.

La construcción de canales de riego, exclama el sabio agrónomo, ha de ser la gloria del siglo XX.

CRONICA

El ciclón de anteayer

El cierzo que empezó a soplar anteayer tarde, aumentó tanto su impetu durante la noche del sábado, que entre diez y once, convertido en horroroso huracán, un violento remolino, arrancó el techo del mercado de la vertiente de la calle de la Lonja, dejando dos metros de altura de escombros encima del terrado de las casillas y quedando una gran parte resbalados encima de la armadura, desprendiéndose fragmentos de dos y tres metros, que, debido al espiral formado por el ciclón, han dado más de un cuarto de revolución sobre el sitio en que descansaban, siendo los fragmentos de menos dimensión hacinados al pie de la crestería unos, y otros el viento los ha arrojado dentro y fuera del edificio.

Como el suceso ocurrió de noche, no hay que lamentar, por fortuna, ninguna desgracia personal.

El cuerpo de bomberos dirigido por su digno jefe D. Juan Abril, acudió a primeras horas del día, trabajando con gran actividad y un celo digno de elogio, cuidando de sacar los materiales destrozados por el ciclón y demostrando un heroísmo extraordinario que honra a tan brillante institución.

La venta de hortalizas, frutas y de más comestibles, provisionalmente se estableció en la Plaza de la Constitución y Plaza de la Fuente; pero como allí no puede evitarse el paso de carruajes, atendido el gran tránsito y lo reducido del punto para mercado provisional, a fin de facilitar las ventas sin aglomeraciones ni percances, el alcalde D. Eduardo Rico ha dispuesto que el mercado se instale interinamente en la Plaza de Alfonso XII hasta que esté recompuesto el techo del mercado, a cuyo objeto se imprimirá a los trabajos de reparación toda la actividad que reclaman las circunstanancias para que en breve pueda volver a ser utilizado nuestro hermoso Mercado público, que es sin duda uno de los edificios más notables de Tortosa.

Prensa insensata

Quando existe una prensa venal que convierte en políticas las cosas más serias, triviales e insignificantes, revistiéndolas de importancia para que aparezcan crimonosas y responsables de ellas sus adversarios, deber nuestro es restablecer la verdad, desmascarando a los que por miras bastardas, envidias y odios informan y calumnian tan vilmente y, por sensible que sea, debemos ocuparnos nuevamente de un asunto sobre el que habíamos ofrecido no escribir una palabra más.

Acusados nuestros amigos a los tribunales por ese par de periódicos *Los Debates* y el *Diario de Tortosa* dignos compañeros uno de otro sobre el desgraciado accidente de la cuesta de Capellanes, lógico y natural era que dejásemos que aquellos obrasen con toda independencia, dejando el asunto

a su exclusiva iniciativa y a que ante los mismos nuestros constantes enemigos ejercieran el derecho de acusadores privados.

En vez de esta actitud digna y correcta, siguen ocupándose de este asunto, no para dar cuenta de lo que adelanta el sumario, sino para recriminar a los inocentes inventando patrañas para desviar la opinión pública.

Todos los amigos de la víctima, todos sabíamos desgraciadamente sus enfermedades, la frecuencia con que tenía que pasar a Barcelona para practicarle operaciones difíciles y que su vida, según la ciencia, no podía ser larga. ¡Y dichos periódicos lo presentan como tipo de robustez!

Al descender por la calle cuesta de Capellanes, un vahído, un síncope, o un desmayo es lo lógico que debió sobrevenir a nuestro amigo, pues ni en las manos, ni en las rodillas, ni en parte alguna de su cuerpo dejó señales su caída; sólo en la nariz tenía una herida de poca consideración y un trozo de cristal de los anteojos clavado en un ojo: era lo importante.

Asistido por tres ilustrados médicos, siguió unos días hasta que consideraron conveniente practicarle una operación en el ojo herido. Llévose a cabo con toda felicidad, que no era difícil ni arriesgada; pero la afección cardíaca que minaba su existencia puso fin a la misma.

Así lo hicieron constar los respetables e ilustrados profesores que le asistieron; así lo manifestaron cuantos le rodeaban y así lo divulgaba la opinión pública.

No obstante, los que del escándalo viven y de la calumnia se alimentan, por calles, plazas, cafés y garitos y de puerta en puerta iban pregonando que la responsabilidad de la muerte de nuestro respetable amigo era del Ayuntamiento. Aconsejaban al público que cerrasen las puertas; que asistiesen al entierro en señal de protesta contra la corporación municipal, convirtiendo un acto religioso de respeto y cariño, en una manifestación política.

Llegó la hora de conducir el cadáver a la última morada, y los verdaderos agitadores, al ver la manifestación general de duelo, en la que estaban representados todos los partidos, todas las clases sociales, Tortosa entera, y que nadie respondía a sus diversos fines, escaparon avergonzados y corridos, en vez de formar en la fúnebre comitiva.

Pero era necesario no dar el brazo a torcer; era necesario que la calumnia no cesara y apurar todos los medios imaginables para sostenerla, como si la verdad, la razón y la justicia no tuviesen que abrirse paso y aparecer con todo su esplendor.

El Juzgado, muy acertadamente, ordenó la autopsia del cadáver. Tres médicos fueron los encargados de practicarla. Adversarios políticos, y encarnizados enemigos de la actual administración municipal, dos de ellos, al practicarla, han tenido que reconocer que la muerte había sido natural, y que las heridas recibidas en la caída no pudieron ocasionarla, demostración elocuente de que ante la realidad de

los hechos deben enmudecer los odios y enemistades. Hombres de ciencia han dicho la verdad, confirmando lo que otros tres compañeros habían declarado anteriormente.

Estos hechos y la declaración clara, precisa y terminante de seis médicos creen nuestros lectores que harán rectificar a ese par de periódicos *Debates* y *Diario*, que para deshonra de este país vienen publicándose?

No; su arma de combate es la calumnia, arma favorita de los tahures, ladrones y asesinos para herir traicionablemente al adversario. Sigán esgrimiéndola esos periódicos que tienen directores que han vivido del hurto y del desfalco, que en nada perjudicarán a nuestros amigos, antes al contrario, les honra y enaltece verse acusados por gente infame y perversa.

El tiempo

Aunque ha amainado algo el vendaval, continúa todavía azotando los árboles de nuestros campos y aumentando la sequedad superficial de las tierras que perjudica bastante a los sembrados.

El sol ha brillado con esplendor, pero el tiempo sigue desapacible y frío, fluctuando la columna termométrica entre los 11.° y 14.° centígrados.

Matrimonio

El sábado último en la iglesia parroquial de la Cenia contrajo matrimonio nuestro querido amigo el propietario y síndico de este Ayuntamiento D. José Audi y Fava con la simpática y bella señorita D.ª Carmen Aliau.

De relieve quedaron demostradas las simpatías de que goza el señor Audi en esta ciudad que además de los muchos de sus parientes concurrieron infinidad de amigos entre ellos los señores Foguet D. Juan Bautista propietario y D. José distinguido Abogado de ésta; D. Damian Raga, don José Cartes, D. Julian Royo, D. Francisco Prades, D. Juan Benet, D. Sebastián Santiago y otros, que sentimos no recordar en estos momentos.

Entre la numerosa comitiva que acudió para obsequiar a los novios figuraban gran número de distinguidas señoritas de aquella localidad.

El señor Audi, con la amabilidad que le distingue, obsequió a todos con un espléndido lunch en una de las espaciosas habitaciones de la pintoresca fábrica de papel que posee D. Pascual Gil. Al destaparse el champany inició los brindis D. José Cartes, felicitando a los recién casados y deseándoles mil prosperidades. A petición de la numerosa concurrencia y previos los entusiastas aplausos, hizo uso de la palabra D. José Foguet, quien con gran elevación de concepto describió a grandes rasgos lo útil que es a la sociedad el matrimonio, felicitando a la vez a los novios y deseándoles les fuese grato su nuevo estado.

Luego hizo uso de la palabra D. Ricardo Fadrudo cirujano de la Cenia.

Por último levantóse el simpático joven D. Juan Audi y Princep sobrino de los novios; quien saludó a sus tíos leyendo algunas cuartillas festivas

y graciosas que fueron muy aplaudidas por toda la comitiva, dando fin a los brindis en medio del mayor entusiasmo.

Misas

En sufragio del alma de la virtuosa señora D.ª Agustina Tallada y Forcadell, viuda de D. Ignacio Fernandez, se celebrarán mañana en la capilla del Sagrario de la Santa iglesia Catedral desde el amanecer hasta las 11.

La familia agradecerá a sus amigos y conocidos la asistencia a alguna de las misas.

Desde el día 5 del corriente hasta el 4 del próximo Enero, se celebrará en la iglesia de San Antonio, todos los días a las ocho, una misa en sufragio del alma de D. Santiago Vilá y Olesa fallecido el 5 Diciembre de 1899.

Salvajada

El viernes próximo pasado una mano criminal cortó 30 naranjos bastante crecidos en el huerto que en Pimpi posee nuestro querido amigo D. José Audi, comandante de infantería retirado.

Todas las personas de aquellas huertas han reprobado dignamente este hecho vandálico, impropio de los países civilizados.

El supuesto autor de tamaña fechoría ha sido capturado por la Guardia civil, habiendo ingresado en la cárcel.

Lamentamos de todas veras el perjuicio causado a nuestro digno amigo, y esperamos que los tribunales obrarán con toda energía contra el autor de la criminal salvajada.

Traslado

Ha trasladado su domicilio a Valencia nuestro querido amigo D. Enrique Villamartin, Teniente Coronel de infantería retirado, persona que por su carácter pundonoroso y cristiano, ha sabido conquistarse muchas simpatías en esta ciudad, especialmente entre los católicos.

Sentimos de veras la ausencia de tan digno amigo y tenga muy en cuenta que no olvidaremos jamás su sincera amistad, deseando le sea muy grata su estancia en la hermosa ciudad del Turia.

El Ebro

Hemos recibido el primer número de este diario y, al devolverle nuestro saludo de cortesía, le deseamos muchas prosperidades en su vida periodística.

Una tribu araucana

Ayer tarde se exhibió en los jardines del Parque, de Barcelona junto al Museo de reproducciones, la tribu araucana. Ante numero público, han ejecutado los individuos que la componen algunos bailes típicos de su país.

El tipo común de los hombres es de estatura regular, rehinchos y bien

musculados. Las mujeres son parecidas al tipo del varón; pero por lo general son más bajas de estatura.

La empresa ha puesto un anuncio en el cual hace constar que las viviendas no han podido ser presentadas con materiales típicos, por no haber llegado a tiempo, utilizando los del país hasta la llegada de los auténticos.

Esta tribu procede del país de Arauco, cuya conquista fué muy costosa a España después del descubrimiento de América, a causa de carácter indomable de sus habitantes. La conquista de Arauco dió lugar a la gloriosa epopeya escrita por el ilustre Ercilla titulada *La Araucana*, que es uno de los poemas épicos más hermosos de nuestra literatura.

Por Esos Mundos

Por Esos Mundos... del día 1.º, como todas las semanas, publica interesantes artículos sobresaliente en la presente: «Costumbres orientales; Juegos de Muchachos Chinos; Retratos en la piel; Los progresos de la imprenta; El cloroformo vencido por la cocaína; El movimiento continuo; Una montaña que marcha; Hacia el Polo Norte, competencia internacional; Nidos curiosos; Cuanto se puede vivir sin comer; La mayor mina de oro; evolución del automóvil; Preguntas y respuestas; Curiosidades fotografiadas, Problemas, Consultas, Enciclopedia casera, continuación de «La vuelta al mundo por un muchacho de París» y de «La China y los chinos.» Publica además el «Décimo concurso de mutualidad» que tanto favorecen a cuantos en ellos se interesan.

«La Última Moda»

Publica en el núm. 674 (2 de Diciembre) 46 nuevos y elegantes modelos de trajes; y con las respectivas ediciones reparte un Figurín acuarela, un pliego de novela, una Hoja de dibujos para bordar, un número de El Tocador con modelos de peinados para señoras y señoritas y un patrón cortado. Precios cada número 1.º 2.ª Edición 25 cts. Completo 40.—Trimestre, 1.º ó 2.ª Edición, 3 pesetas Completa, 5.—Velázquez 56. hotel Madrid.—Se remiten números de muestra.



Teatro Principal

El próximo jueves 6 del corriente debutará en el Teatro Principal de esta ciudad la notable compañía dramática de D. Miguel Cepillo con la grandiosa obra *Los dos Pilettes*, puesta en escena con sorprendentes decoraciones.

Dada la reputación de que viene precedido el Sr. Cepillo auguramos a la empresa un éxito satisfactorio.

Curiosidades



La Ibis sagrada

Esta ave, muy común en Egipto, tiene su historia en la superstición que invadió a los primeros pueblos de la tierra.

Segun Mr. de Mailler, la ibis seguía a las caravanas que pasaban a la Meca, para alimentarse de las inmundicias que éstas dejan tras de sí. «No lejos de Bato. —Dice el citado autor, — en los confines de Arabia, donde se abren las montañas hacia las vastas llanuras de Egipto, vi cubiertos los campos de increíble cantidad de huesos amontonados y de despojos y reptiles que las ibis atacan y destruyen cuando se preparan a invadir el Egipto.»

Plinio confirma esto, pues presenta a los egipcios invocando religiosamente a su ibis a la llegada de las serpientes.

El ave de que nos ocupamos tiene el pico largo, arqueado, cuadrilátero en su base, en la cual se ven las narices que se prolongan por medio de un surco que existe en toda su longitud, y de ella algunas especies de ibis tienen desnudo el círculo de los ojos, ó tan sólo la frente, y cubierta la cabeza, lo mismo que el cuello, por una membrana desnuda. Su largo pulgar casi está articulado al nivel de los demás dedos y toca en la tierra por mucha parte de su longitud. Casi siempre las ibis ostentan plumaje de vivísimos colores. Frecuentan las márgenes de los ríos y de los pantanos, donde hallan los insectos y moluscos que forman la base de su alimentación.

Anidan en las copas de las palmeras y colocan el nido en lo más espeso de las hojas punzantes para preservarlos del asalto de sus enemigos.

Amenidades

CANTARES

Sólo a Dios le pido que, al morir mi cuerpo, en un rincón de Asturias se queden mis huesos.

¡Si lo confiesan todos los criminales! ¡Como tus ojos negros no hay dos puñales!

Cuando veo a un pobre, meditando quedo

que él no tiene ni lecho ni mesa... ¡Y yo si los tengo!

—Eres una perla, niña, y si yo fuera un diamante... ¡figúrate qué sortija!

—Comparo a las mujeres con las cerezas en que se ponen rojas cuando se enredan.

RICARDO J. CATARINEU

Diálogo conyugal:

—¿Por qué estás tan triste, Alfredo? ¿En qué piensas?

—En que cuando te conocí no tenías mas que un gran defecto.

—¿Un gran defecto! ¿Y cuál?

—¡El de ser todavía soltero!

Juicio oral por asesinato:

El presidente. —¿Insiste el procesado en negar toda participación en el horrible delito de que le acusan todos los testigos presenciales del hecho?

El procesado. —Si, señor presidente. Negué en el sumario, y no es cosa de volverme atrás ahora. Un hombre honrado no tiene más que una palabra.

Telegramas

De Ceuta

Madrid 2, 3'15 t.

El gobernador civil de Cádiz ha recibido un telefonema del alcalde de Ceuta quien manifiesta que reina tranquilidad en aquella plaza y entre las kabilas fronterizas.

Dicho alcalde da cuenta de la llegada a Ceuta de los comisionados marroquíes, quienes se muestran deseosos de mantener con los españoles las mejores relaciones.

Noticias

La comisión que entiende en las reformas de Guerra se propone imprimir gran actividad a sus trabajos con arreglo al plan del ministro.

—El señor Mataix intervendrá en el debate político en la sesión de mañana.

El señor Marqués de la Vega de Armijo ha conferenciado con el señor Sagasta.

Hay quien supone que en la conferencia se mostró al señor Marqués partidario de que los liberales se opongan a la boda de la princesa.

—El *Heraldo* elogia la proposición que el señor Jimeno presentó en el Senado sobre protección de la infancia.

—El *Español* aplaude el proyecto de crédito agrícola del señor Sanchez de Toca.

Reformas

El general Linares ha terminado la reforma referente al cuerpo de Estado Mayor y mañana probablemente la leera en el Congreso.

En esta reforma se respectan los derechos adquiridos.

El proyecto está inspirado en el del general Casola.

EXTRANJERO

Kruger en Alemania

París, 2.

Comunican de Berlín que la impresión reinante en aquella capital es de que el Emperador no recibirá al presidente Krüger.

Añádese que éste si no consigue que las potencias intervengan en la cuestión del Transvaal, publicará documentos relacionados con la Real familia inglesa y con altos funcionarios británicos que producirán gran sensación.

En último término Kruger está decidido a regresar al Transvaal para continuar la lucha al lado de sus paisanos y sucumbir con ellos.

Del viaje de Kruger

París, 2.

Al pasar por Bervillers el tren que conducía al presidente Kruger, se le tributo una gran ovación.

En Sperbetal esperaban el paso del tren unas dosmil personas que saludaron también con indescriptibles muestras de entusiasmo al jefe de los boers.

Kruger en Alemania

París, 2.

Créese muy probable que Krüger desista de ir a Berlín.

El presidente Krüger ha dirigido un telegrama de saludo al emperador Guillermo.

La prensa francesa

París, 2.

La prensa francesa se muestra unánime en la opinión de que las potencias no intervendrán en los asuntos del Africa del Sur.

En Colonia

París, 2

En Colonia no se ha tributado al presidente Krüger el recibimiento que se le tenía dispuesto, á causa según parece de que no se habían circulado los avisos necesarios.

D. Victorino López, vaciador

Véase el anuncio en la 4.ª plaza.

Almacenes de Algodones

Y

Mercería del país y extranjero

DE

JAIME CASANOVA PUJOL

Almacenes: *Ensanche del Parque Despacho y venta en la Calle de la Ciudad y pasaje Franquet*

TORTOSA

Depósito de alpargatas.—Ventas al por mayor.—Marcas acreditadas.—Es la casa que vende más barato de Cataluña.

ZAPATERIA
 y almacén de calzado de
JUAN MORSO
 Variado y completo surtido de Calzado de todas clases en especial de color
 forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.
 Surtido de calzado con suela de cañamo de varias formas y precios, propios
 para campo.
 Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas
 para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA
 El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de
 mucho abrigo y comodidad.
 Se confecciona a medida con arreglo a los últimos figurines de Barcelona y
 Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada a
 la última moda.
 Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

VICTORINO LOPEZ, vaciador.-Tortosa
 Tengo el gusto de participar á ustedes, que en esta de Tortosa y
 frente la droguería de D. Enrique Carpa tendrán á un afamado va-
 ceador que ha trabajado en las principales casas de España y en las
 tan afamadas extranjeras Noguer (Francia), y Solingen (Alemania),
 dedicándose especialmente en navajas de afeitar, instrumentos de ci-
 rugía y sastrería en todo lo demás concerniente á su ramo, garanti-
 zando su trabajo. Probadlo y os convenceréis de la verdad, y les ad-
 vierto que no me confundan con cualquier otro. **¡No equivocarse!**
 Plaza de la Fuente, frente la droguería de D. Enrique Carpa.

Almanques americanos desde 0'25 á 10 ptas.
Dietarios desde 1'50 á 3 pesetas

Almanque enciclopédico Bailly-Bailliere
 á 1'50 pts. rústica y 2 pts. cartonné

Librería de Francisco Mestre
ROSA, 11-VOROUIA

TORTOSA
 Depósito de alpargatas.—Ventas
 al por mayor.—Marcas acreditadas.—
 Es la casa que vende más barato de
 Cataluña.
 Ciudad y plaza de Francia
 y cerca en la Calle de la
 Almacenes de Algodones
 Véase el anuncio en la 4.ª plana.
 E. Victorino Lopez, vaciador

En la sesión de ayer se aprobó el proyecto de reforma de la ley de Enjuiciamiento Civil, que modifica el artículo 1.º de la citada ley, en el sentido de que el juez de primera instancia sea competente para conocer de los juicios de menor cuantía, cuando el valor de la cosa litigada no exceda de 500 pesetas. Este proyecto de ley ha sido aprobado por el Consejo de Ministros, y se espera que sea sancionado pronto por el Congreso.

El día 15 de este mes se celebró en la ciudad de Tortosa una reunión de los señores de la corporación municipal, en la que se trató de las obras de reparación de las calles de la ciudad, y se acordó que se destinara una suma de dinero para este fin. La reunión terminó a las diez de la noche.

El próximo mes de mayo se celebrará en la ciudad de Tortosa una feria de ganado, en la que se venderán vacas, cerdos y aves de corral. Esta feria es muy importante para los agricultores de la zona, y se espera que sea muy fructífera.